
演唱会在一首清新的民歌《茉莉花》中开幕，
《爱在天地间》《远情》《别来无恙》《雪白的爱》……
孙丹用心选择了一些充满爱和温暖的歌曲，她说：

“其实我在2012年举办个人独唱音乐会的时候，
就想利用自己作为演员的力量做些有意义的事
情。去年年底，我开始筹备这个演唱会，得到了各
方的支持。其实，与其说我在为慈善做奉献，不如
说慈善给予了我更多的感动。”

她透露，这次各个企业的捐款基本是她一家
家亲自去“说服”来的，“我是个从小对钱没概念的
人，但每次得到企业的认同得到一笔捐款，我都会
感动得流泪。”

孙丹对记者特别强调：“一定要告诉大家一个
常识：失聪的孩子做耳蜗最好的时机是在一周岁
左右，这样不影响以后唱歌和说话，最迟也不宜超
过三周岁。通常安装耳蜗后可以使用70年，陪伴
孩子一生。希望家长千万不要耽误孩子。”

据悉，“孙丹关爱失聪儿童慈善基金”将在演
唱会后启动，有需要帮助的贫困家庭可以与海曙
区慈善总会和第二医院耳鼻喉科联系。

要让你听见！

爱要让你听见！在充满爱心的甬城，我们再次被一
场慈善音乐会所感动！昨晚，由宁波市海曙区慈善总
会、宁波市甬剧团、宁波市第二医院主办，宁波市太平鸟
集团有限公司协办，宁波交响乐团共同演出的的“聆听
丹心唱响爱”关爱失聪儿童之孙丹慈善演唱会在宁波文
化广场保利大剧院举行，来自市慈善总会、海曙区慈善
总会以及社会各界爱心人士约1200人出席了此次慈善
晚会，共计筹得善款260余万元。

宁波甬剧团当家花旦孙丹不仅将演唱会全部门票
收入30万元捐出，还捐出个人积蓄30万元。

一场演唱会感人至深

孙丹是宁波市甬剧团的当家花旦，她不仅是
甬剧 《半把剪刀》中的金蛾、《雷雨》中的繁
漪、《美丽老师》中的吕薇，也是歌剧《呦呦鹿
鸣》中的屠呦呦。

除了演员这个身份，她还是映客上拥有4万
粉丝的当红主播。2016年，一次偶然的机会，
孙丹在映客平台上遇见了一位特殊的朋友，她叫
张若兰，是一位有听障的美女主播。孙丹看到她
拥有靓丽、时尚的身形和脸蛋，却只能不时举起
写满感谢的纸板来与粉丝交流，内心除了震惊还
有深深的刺痛。“这么漂亮、聪慧的一个小姑
娘，命运却对她如此不公。”孙丹告诉记者，从
那时起，她就开始关注并萌发了要尽自己全力去
帮助失聪儿童的念头。

随后，她认识了国内著名耳科专家、宁波二
院耳鼻喉科主任胡宝华，人工耳蜗植入专家。从
胡宝华的口中，孙丹得知，不少先天性失聪儿
童，如果在周岁前能植入耳蜗，那么他们以后就
很可能进入有声世界，但如果错过了1-3周岁这
段最佳治疗时间，那么可能就只能保证最基本的
语言功能了。于是，孙丹就有了目标，她四处奔
走，政府部门、慈善机构、爱心企业都被她的精
神感动，共同投入到了这场公益事业中来。

一回偶遇触动善举

海曙区慈善总会，承诺孙丹为这
次义演募集的善款提供 50%的配
比。“就是说孙丹为基金募集到100万
元，我们就拿出50万元投入基金，我
们预计将为此投入500万元到1000
万元的资金，支持这项关爱失聪儿童
的公益事业。”海曙区慈善总会王会
长昨晚这样告诉记者，募集的全部善
款，将严格专款专用，投入到每位提
出申请，符合条件的贫困失聪幼童身
上，在指定的省和国家人工耳蜗定点
医院之一——宁波二院实施人工耳
蜗植入治疗。

舞台上，是孙丹和她的同事、同
行，好友、良师，一众爱心艺术家们倾
力表演，为爱奉献。舞台下，是众多
爱心个人、爱心企业热切关怀，为关
爱失聪儿童的未来解囊相助。

作为爱心企业代表之一的太平
鸟集团，在此前得知有这么一场爱心
义演，有这么一群爱心人士，有这么
一次能够改变失聪儿童命运的机会
后，就积极投身其中。“不仅我们董事
长已经先期捐资15万元用于关爱失
聪儿童基金的建立，还专门调拨力
量，借助太平鸟举办过大型活动的资
源和优势，为这场慈善义演的成功举
办保驾护航。而且我们集团内部也
发起成立了千人基金会，资金专项用
作关爱失聪儿童，帮助他们听见未
来。”该集团副总裁胡文萍表示，“我
们还在思考有效打通公益项目之间
的边界，导入这些年积累的外部公益
资源，让失聪儿童这个群体得到全社
会更持续、更广泛的关注。”

截至昨晚记者发稿时，“聆听丹
心唱响爱之孙丹慈善演唱会”已经为

“关爱失聪儿童爱心基金”募集善款
260万元。目前，仍不断有爱心个人
和企业纷纷在为基金注入善款。

一次募捐听见未来

本报讯（记者 王思勤 通讯员 丁
梦莹 周秉）高考日益临近，昨天，海曙
东方花园小区居民朱荣根在他们楼道
的微信群里发了一条微信：祝福考生金
榜题名，考生家长心想事成！除了祝福
微信外，朱根荣和邻居们还默默为楼里
的考生家庭做了一件暖心的事：主动将
加装电梯工程推迟了半个月。

东方花园小区隶属于海曙西门街
道北郊社区，1999年交付，是个老小区
了。小区里共有5栋楼，100多户居民，
其中老年居民占比较大，大家对于加装
电梯的需求也比较迫切。从去年开始，
东方花园长安巷49号这幢楼就率先开
始筹备加装电梯的相关事宜，今年3月
初，电梯加装工程启动，5月中旬，已经
完成了天然气管道的重新铺设。然而，
就在加装电梯工程如火如荼进行之时，
这幢楼的居民们却主动“喊停”了。

“因为二楼居民家里有个小姑娘今
年要参加高考了。”住在6楼的朱荣根
师傅是楼道电梯筹备小组的成员，他告
诉记者，他们这个楼道邻里关系很好，
居民们上下楼见了面都会打招呼。在
电梯加装筹建期，低楼层的居民也非常
体谅、支持高楼层的邻居，这些事，大家
也都记在心里，“如今，高考在即，电梯
加装工程接下来需要进行小区路面施
工，到时候不仅影响出行，施工时的噪
音说不定也会影响考生复习，为此，我
们小组就开了一次通气会，在征求了居
民们的意见之后，决定将工期推迟半个
月。”

“本来我很着急的，因为我不太会
走路，离不开拐杖。但是有一次碰到楼
道小组长，问起工程进度时，他跟我说
了这件事，我特别能理解。”陈奶奶住在
三楼，年纪大了腰椎不好，平时每天都
要上下楼梯，去理疗店按摩。对于能够
装电梯，陈奶奶热切期盼着，“子女也不
放心我一个人上下楼，就等电梯装好，
我随时可以到小区散散步。不过，那么
多年走楼梯了，也不急于一时，小孩子
高考最重要。”

朱荣根说，他今年70岁，一天上下
几趟6楼对他来说还不算什么，推迟工
期影响最大的，除了3楼的陈奶奶外，
还有5楼、6楼的邻居，在这几户邻居家
里，经常有90多岁的长辈过来串门。

“不过，将心比心，大家都非常理解
电梯工程进度的推迟。”有时候上下楼，
朱荣根碰到邻居了，总会耐心地和他们
解释一下：“二楼有个小姑娘要高考了，
咱们尽自己所能，给她提供方便，不要
让装电梯的噪音等影响孩子。”
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邻居们为何主动要求
把加装电梯工程推迟半月？

嘘！
楼里有高考生“关爱失聪儿童”

慈善演唱会轰动甬城

记者 陈晓旻 吴震宁
通讯员 续大治 房炜

慈善演唱会上的孙丹。记者 周建平 摄

本应正在进行加装电梯工程的住宅楼，现在
静悄悄的。 记者 王思勤


